



Cahiers d'histoire

42-1 | 1997
Varia

Une tournée antialcoolique dans la Loire pendant la Grande Guerre

Didier Nourrisson



Édition électronique

URL : <http://journals.openedition.org/ch/12>
ISSN : 1777-5264

Éditeur

Comité historique du Centre-Est

Édition imprimée

Date de publication : 1 janvier 1997
ISSN : 0008-008X

Référence électronique

Didier Nourrisson, « Une tournée antialcoolique dans la Loire pendant la Grande Guerre », *Cahiers d'histoire* [En ligne], 42-1 | 1997, mis en ligne le , consulté le 21 avril 2019. URL : <http://journals.openedition.org/ch/12>

Ce document a été généré automatiquement le 21 avril 2019.

© Tous droits réservés

Une tournée antialcoolique dans la Loire pendant la Grande Guerre

Didier Nourrisson

RÉSUMÉS

La guerre de 1914-1918 voit la première application d'une politique de limitation des consommations alcooliques en France. Elle profite de campagnes de sensibilisation réalisées par la Ligue nationale contre l'alcoolisme. L'une d'elles, opérée dans un département ouvrier, indispensable à la Défense nationale, ici la Loire, révèle les sourdes tensions qui agitent la société et marque les limites de l'union sacrée.

In France, government schemes against alcohol abuse were first set up during the First World War, as a follow-up of self-help awareness-raising campaigns led by the *Ligue nationale contre l'alcoolisme*. One of those campaigns, organized in a working class area, of vital importance for the Ministry of Defence, the *Loire* administration division, bears testimony of the hidden tensions which pervaded society at the time and shows the limitations of the *Union sacrée*.

INDEX

Mots-clés : Alcool, Grande Guerre

Index chronologique : XXe siècle